

En la capital... En la provincia... En el extranjero...

LA LUCHA

Anuncio... En la 1.ª página una peseta la línea...

AÑO XXV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 5 de noviembre de 1895

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N. 5714

Política europea

Imposible dejar de hablar de Cuba en cuyo asunto la impresionabilidad española vuelve á producir funestos resultados.

Muchas veces lo he dicho; el creer cada uno lo que quiere, lo que teme ó lo que conjetura, puede producir resultados muy desagradables.

Están de ser los primeros en dar noticias, tiene gravísimos inconvenientes. Se da una noticia de sensación, resulta falsa y cuando esto se ha repetido diez ó doce veces, la curiosidad se embota, el espíritu se enaltece y se acaba por que haya quien ya empieza á ni siquiera leer las partes de la guerra.

Esto es triste, pero es verdad. La política extranjera de la que hace mucho tiempo no he hablado á ustedes, comienza á inspirar interés.

Rusia, a pesar de que otra cosa digan agencias y corresponsales que saben de política extranjera tanto como Fabié, ha firmado un tratado con el celeste imperio y los gabinetes de Saint Petersburg y de Pekin están en relación.

La escuadra rusa vigila los acontecimientos de Corea, y al mismo tiempo tropas regulares rusas han entrado en la Manchuria y como si esta complicación no fuera bastante, la escuadra inglesa se ha reunido en Fochou.

Los rusos llaman la atención de todas las potencias sobre la ingerencia inglesa en la Turquía, y es posible que la eterna cuestión de la Sublime Puerta—estilo antiguo—vuelva sobre el tapete.

Mientras tanto, la crisis del gobierno francés demuestra una vez más que el parlamentarismo va haciéndose imposible á los gobiernos y que los recuerdos del Panamá tienen alborotado al cerebro francés que así como en cierta época quería colgar á todos los aristócratas del farol, quiere llevar á todos los senadores y á todos los ministros á la carcel.

De política interior no hay nada. En mi concepto, las elecciones generales para diputados se alargan cada día más y pierden el tiempo lastimosamente los cañones que se dedican á munir los distritos.

El gobierno y los partidos de oposición, dando pruebas de verdadero patriotismo, cada día se ocupan menos de política china.

Vuelven, ó por mejor decir, ya han vuelto de sus expediciones de verano y otoñales, todos los favorecidos por la suerte.

San Sebastian, que durante algunos meses ha sido el centro de la política, se ha quedado solo entregado á las patronas.

Madrid va entrando ya en su vida de vértigo. Las vendas de modas se abalanzan y se abalanzan sus puertas para que entren los tontos, y los teatros rebosan gente á pesar de lo de Cuba. El estreno de «Juan José» de Dicenta ha sido un éxito y un éxito ganado, porque la obra es una maravilla.

El Real está animadísimo, y las madrileñas mas guapas que antes de zambullirse en las ondas marinas.

Muchos personajes piensan ya en dar cotillones y fiestas, y alguno también se prepara á dar una fiesta con lucecillas eléctricas dentro de flores y otras imitando gusanillos de luz.

La luz eléctrica va cada día desarrollándose más en España, y lo que verdaderamente resulta caro no es la instalación, sino las lámparas que, generalmente,

te, duran muy poco. Esta dificultad la ha resuelto en Madrid el señor E. Bacil, único concesionario con monopolio para la venta en España y Portugal de las lámparas incandescentes de la compañía general de París, antiguo establecimiento Edison Swan.

Esta casa es la única que hace lámparas hasta de mil bujías, y la única también que hace verdaderas lámparas que solo consumen cinco bujías de fluido, mientras que todas las conocidas hasta ahora, que dicen gastar cinco, gastan ocho y atambran lo mismo. Y como en provincias y hasta en las pequeñas localidades el alumbrado eléctrico está más desarrollado que en Madrid, no creo que huelga esta noticia.

Ha llegado la época de las castañas, y no deben ustedes extrañar que les dé algunas con motivo de los señores críticos.

Están que arden, porque ha habido alguien que se atreve á poner en duda su infalibilidad. Los chicos de la crítica, costura literaria, pretenden hacerse cada día más impenetrables y que nadie pase sin permiso de los iniciados.

Se de siete críticos que, entre todos, tienen una edición económica del Larousse, y que se la prestan para escribir durante la semana la primera parte de sus artículos, lo que constituye la sección sabia de la crónica: hecho esto en varios días y con calma, la noche del estreno se le añaden las cuartillas con las generales de la ley, y dice el público: «¿Qué sabio es Fulano; se retiró del teatro á la una de la madrugada y á las cinco ya se estaba imprimiendo un artículo lleno de erudición. Bustillo, un crítico concienzudo y excelente persona que se pasa la vida pensando qué verbos rican ablativo, ha ampuado la palmeta y reparte á diestro y siniestro patentes de gramático.

Y para acabar, allá va un cuento.

Cierto inmortal académico quiso felicitar los días á un su amigo que se llamaba Pepe y principió la carta así: «Querido Pepe»,—querido, dijo el inmortal, explica que yo quiero á Pepe, pero no determina que Pepe corresponda á mi cariño... Vamos á ver: «Pepe mio». Aquí hay una idea de posesión: «Estimado Pepe». Esto es muy vulgar.

—Hombre, ¿querrá usted creer—dijo el académico—que estuvo así hasta las 6 de la tarde?

—¿Cómo se arregló usted?

—Pues fui á un memorialista.

De usted atento seguro servidor que besa sus manos, Garci-Fernández.

Comentarios

Parece confirmarse que cada vez están menos decididos los Estados Unidos á reconocer la beligerancia á los insurrectos cubanos.

En el Consejo de ministros celebrado el 18 de octubre en la Casa Blanca, bajo la presidencia de monsieur Cleveland, el secretario de Estado, monsieur Olney, habló en contra del reconocimiento de la beligerancia de la insurrección, por no llenar esta las prescripciones y requisitos que exige, para casos tales, el derecho de gentes, añadiendo que si llegara la eventualidad (que no llegará) de que se pensase por este gobierno en cosa semejante, ante todo se consultaría al gobierno de España acerca de si tendría reparos que oponer al envío á Cuba de un agente confidencial que investigara la situación en la Gran Antilla.

Por lo que se ve, los filibusteros están perdiendo una á una todas las esperanzas.

De lo que se deduce que no es de extrañar que los pobres se encuentren tan perdidos.

En Barcelona se ha celebrado otro meeting estudiantil para protestar de la conducta del gobierno acerca del señor de Buen.

El señor Lostau fué el pastor que guiaba el rebaño de estudiantes librepensadores que luego fueron á la estación de Francia á esperar á don Odón que llegaba de una excursión científica y recibieron de paso alguna carga de la policía.

El señor Lostau quiere acabar de exprimir el zumo. Cosa que no es de extrañar.

Pero si es de extrañar que los estudiantes librepensadores no tengan bastante todavía con los palos recibidos.

Según los telegramas, el conflicto anglo-venezolano se ha agravado, porque un guardabosques de Venezuela disparó contra un buque mercante inglés y mató al capitán.

Que se ande con cuidado la República Venezolana con Inglaterra.

Porque esta nación no suele molestarse en valde.

Dice la prensa de Nueva York que Máximo Gomez piensa retirarse de la insurrección.

Y hace bien. El ya tiene hecha su pacocilla.

Desde Madrid

En el día destinado á la conmemoración de los difuntos, no ha faltado tiempo para que muchos señores se ocupen de la política. Algunos han creído ver en el gobierno un muerto más; pero hasta ahora no hay, por fortuna para el país, tal defunción. Lo que hay es más vigor, más fortaleza, más energía y mayor ánimo para hacer las cosas del modo que más pueda convenir á la nación.

Esto no obstante, continúan los rumores de discordancia entre el gobierno y el general Martínez Campos, pero en forma distinta á como circularon hasta aquí, según hemos podido comprender, aunque el fondo sea el mismo.

Antes se anunciaba claramente la disparidad de criterios; hoy se hace con el consabido «se dice», «se cree que», «parece ser», frases todas estas que pudieran ser algo así como excitantes de la curiosidad pública, ambos para llamar la atención y que los que no se preocupaban de los rumores á que hacían referencia, se ocupen mientras no se asegure nada.

En política menuda hay una gran serie de recursos que emplear para el reclamo, siendo el más importante el de la duda. Si las cosas se dicen rotundamente habrá quien las crea y quien no; y los que no las creen no vuelven á pensar más en ellas. En cambio cuando se dice «parece que ocurre esto ó lo otro», el efecto es seguro; no hay quien no intente averiguar la verdad de ese «parece que». Y mientras se realizan las diligencias oportunas, dicho se está que la atención no se aparta del asunto de que se trata, que es lo que se busca.

Resueltos muchos caballeros á hacer creer que los señores Cánovas y Martínez Campos no opinan de igual manera en lo que se refiere á la campaña de Cuba, y aprovechando una conversación que ayer sostuvieron el jefe del gobierno y el ministro de la Guerra, dicen hoy, aunque de lo tratado en tal conversación no se enteraron, que tal vez hablarían de la campaña, del estado de la opinión pública respecto á este asunto, y añaden que «parece lógico suponer» se ocuparían de si sería ó no conveniente aconsejar al general en jefe diera comienzo á las operaciones en grande escala, por ser éste el deseo de la opinión pública, aun cuando no hayan cesado todavía las lluvias.

Esto es lo que se dice es lógico suponer que dirían el señor Cánovas y el general Azcárraga. La lógico no sabemos si existirá en efecto, pero sin duda alguna existe bien clara la diferencia de opiniones en que tanto se insiste, porque (y esto si que es lógico) si el general no emprende ahora las operaciones y el gobierno más ó menos claramente la indica que la emprenda, es evidentesimo que la opinión del señor Martínez Campos y la del gobierno no son iguales.

Y para fortalecer más el rumor á que nos estamos refiriendo, algunos periódicos dicen, si bien muy reservadamente, que en Cuba se está negociando la paz con la promesa de otorgar el perdón para los rebeldes y el planteamiento de ciertas reformas políticas y administrativas.

También de aquí se deduce que si el general negocia la paz en esta forma y el gobierno quiere á todo trance las operaciones, hay disparidad inmensa de criterios.

Pero nos parece, sin embargo que aunque se atribuyan al general en jefe las negociaciones que se dicen, como no todos los insurrectos han de pedir perdón á España, no pidiéndole; se han de realizar las operaciones para exterminar á los rebeldes, según las declaraciones prestadas hace pocos días por el señor Martínez Campos.

Si se dice también que el general cuenta con la confianza del país, porque así se asegura, no opinan los que propalan los rumores, que no hay tal confianza ni es lógico suponer que los señores Cánovas y Azcárraga pretenden indicar al señor Martínez Campos que emprenda las operaciones, por ser éste el deseo de la opinión pública?

Nosotros ni quitamos ni ponemos. Oímos y vemos, y formamos nuestro modo de pensar, que es, en lo que á este asunto se refiere, el que sigue.

A falta de asientos de que ocuparse, se habla de esto, procurando darle una importancia que no tiene, puesto que son solo habladurías.

Se trata de encontrar contradicciones entre lo que desea el gobierno y lo que anhela el general Martínez Campos, y resulta que precisamente los que más se contradicen son los que más hablan en los círculos políticos, y todo se hace con la intención poco santa de que el ministerio ó el general aparezcan colocados en una situación difícil á fin de que uno ú otro abandonen el lugar en que cada uno se encuentra.

Pero todo esto viene á revelar una gran candidez, por que si el general deja de ser el jefe del ejército de Cuba y hace allí falta una figura de grandísimo prestigio, ¿quién va á reemplazarlo? Y si el gobierno conservador sale del poder ¿serán los liberales los que resuelvan lo de Cuba sin que España sufra perjuicios enormes, hijos de debilidades con los insurrectos?

Todo lo creemos hoy por hoy, menos que pueda hacerse ninguna de estas dos sustituciones.

Y si salieran los conservadores y no vinieran los liberales, ¿quienes vendrían?

2 de noviembre de 1895.

El concierto del Principal

Oir un concierto compuesto de obras clásicas y dos preciosas sinfonías, dirigido por el justa y repetidamente aplaudido maestro don Juan Goula (hijo), y ejecutado por una orquesta, si reducida por el número de profesores, notabilísima por la pericia de éstos, no es cosa que en esta ciudad se ofrezca con frecuencia. Daba pie esta circunstancia para creer que el teatro estaría muy concurrido; pero cuantos creíamos que habría un lleno completo, nos equivocamos lastimosamente.

Diráse, tal vez, que el sol que después de días lluviosos brillaba con todo su esplendor, convidaba á salir á paseo, más debía tenerse también en cuenta, que la humedad del piso forzosamente había de molestar, anulando el buen efecto que el calor solar producía. Los que así opinamos, al teatro nos dirigimos y tres horas muy gratas para nosotros fueron las que transcurrieron durante el concierto, que fué ejecutado por el orden siguiente.

Primera parte. 1. Castor y Polux, de Rameau, que consta de Ouverture, Gavota y Minuet. Bellísima es esta obra en dichas tres partes: un motivo delicado; modulado con elegancia y que lo esmalan de suaves armonías, ya los instrumentos de cuerda, ya los de viento, produce una placida emoción que no se altera un solo instante.

2. El Libro Santo, de Pissini. Romanza delicada y tierna, que con el debido sentimiento cantó la señorita Riera.

3. Chanson de Primavere, de Mendelssohn. El nombre de este autor basta para comprender que dicha obra es una joya: Gusto, delicadeza y corrección se encuentran en ella, como en todas sus composiciones, siquiera sea, como lo es un trabajo sencillo.

4. Sinfonía de la Fantasia Morisca, de Chapi. Composición brillante, de un corte original, bien instrumentada, y saturada de color local, pues giros y armonías tiene que hacen sentir el calor del Africa.

Segunda parte. 1. Serenata de la Fanta-

...sía Morisca. A dicha pieza debe aplicarse lo dicho respecto de la anterior.

2 y 3. Minuetto y Gavota de Bolzoni, obras ambas llenas de bellezas, y que siendo ya muy conocida la primera, bastará decir que la segunda es legítima hermana suya.

4. El Baccio, waltz de Arditi. No habiendo podido cantar el señor Calioni, a causa de su indisposición la romanza de «La Africana», la señorita Riera que estaba en un palco, se prestó a cantar sin preparación alguna el waltz antes citado.

5. La Fileuse, de Mendelsshon. Pieza de música imitativa, en la cual se nota todo el mecanismo de las hilanderas, pero orquestado con tanto gusto y con tanta verdad, que bien puede decirse que es un trabajo de artística filigrana.

6. Waltz de Romeo y Julieta, de Gounod, cantado por la señora Wermes. Este waltz, que es digno de su autor fué, ejecutado con aquel gusto y aquella pureza de estilo que tanto distinguen a la joven artista que ha obtenido un triunfo cada noche que ha cantado en este coliseo.

7. Sinfonía de la ópera «Mignon», de A. Thomas. Obra brillante, capo lavoro de instrumentación, que forma parte de todos los grandes conciertos y que fué digno final del que someramente he reseñado.

¿Qué diré de la ejecución? Únicamente que el señor Goula, lo dirigió. Pero no; esto es poco. Debo añadir, que sorprendió a todos los asistentes el ver que también conoce el estilo clásico y sabe darle aquel claro oscuro que hace resaltar sus bellezas y su magestuosa factura. Justos fueron los reiterados aplausos que recibió y que de todo corazón le prodigué. Merecieron también los músicos y las dos cantatrices por su esmerada ejecución y el público, por los que tribuyó tan a tiempo al director y a los ejecutantes. Tres piezas merecieron los honores de la repetición: el Minuetto de Bolzoni, la Fileuse y la segunda parte de la sinfonía de Mignon.

M. Llo y A.

Lo de Cuba

Noticias del 4 Encuentros

Hé aquí el resumen de las noticias recibidas de la isla.

* Máximo Gómez, con sus fuerzas, ha rehuído la acción que le presentaba la columna del general Aídave, en territorio del Camagüey, que en una escaramuza le causó tres muertos.

La avanzada de Máximo Gómez se dirige a Las Villas, acompañada por las partidas de los cabecillas Raúl, Arango y Mirabal.

* Se han presentado partidas en jurisdicciones de Pinar del Río y Cienfuegos. La que se presentó en este último punto la formaban extranjeros.

* Han sido incendiados los ingenios de Diana y de Cangrejos.

* La columna del general Oliver ha librado un combate con el enemigo al que hizo once muertos.

* Se ha pedido el ascenso del capitán Camanas por su comportamiento en la acción de Ojo del Agua.

Toma de un campamento

Según un despacho del Herald de Madrid, se libró una acción victoriosa cerca de Yaguajay.

El día 29, salió a operaciones el teniente coronel Zubia al mando de 490 infantes del batallón de Borbón, y cuarenta caballos de los voluntarios de Camajuani.

En la Loma de Piedra, cerca de Yaguajay, encontró la columna con las partidas reunidas de los cabecillas Díaz, Guerra, Labroso y Pajarito, comprendiendo un total de 800 hombres.

El enemigo que ocupaba fuertes posiciones en la Loma, aceptó el combate en condiciones naturalmente muy ventajosas.

La columna desalojó a los insurrectos de su terreno, y les tomó el campamento, haciéndoles bajas.

Por nuestra parte hubo cinco heridos.

En Santa Clara

Dice un cablegrama particular que el teniente coronel Menéndez batió el día 29 a las partidas de Suárez y Bermúdez en el ingenio del Progreso (Santa Clara).

Los insurrectos eran en número de 500, y nuestras fuerzas no pasaban de 200 hombres de infantería de Alfonso XIII y 20 caballos de Pizarro y del Comercio.

El combate fué rudo, prolongándose durante tres horas.

El enemigo tuvo ocho muertos y muchos heridos.

Los leales tuvieron dos heridos.

En el departamento Central

Dice un cablegrama particular que habiendo abonanzado el tiempo en la provincia de Santa Clara, han sido racionadas para bastantes días las tropas que oran en jurisdicción de Las Villas.

La comarca se ha dividido en zona defendidas en los puntos estratégicos, e que se han construido fuertes.

En la mayoría de los ingenios hay goarnción para proteger el corte a la caña y la molienda, que comenzarán dentro de pocos días.

Tomadas todas las posiciones, ha sido el general Martínez Camrós a dirigir la campaña.

El incendio de Sabana Nueva

Notician acerca del ataque habido en Sabana Nueva lo siguiente:

Los insurrectos pegaron fuego a las casas del poblado, pereciendo horriblemente los heridos que en ellas había.

Los heridos de resultas del combat de Sabana que pudieron salvarse han sido llevados a Camajuani.

Los cadáveres fueron transportados también a Camajuani, y depositados piadosamente en una capilla ardiente dispuesta en el salón del Casino Español.

Al ser enterradas las víctimas de la ferocidad de los rebeldes se produjo unamanifestación imponente.

Las pérdidas causadas por el incendio de Sabana Nueva se evalúan en un millón de pesetas.

CRÓNICA INTERNACIONAL

Gran polvareda ha levantado en la Gran Bretaña la noticia del tratado entre China y Rusia, el cual concede derecho a la última de fundear su escuadra en Port Arthur y de construir una línea férrea desde Nertchinsk a Vladivostok y otra desde Tsi-Tsi-Har al mismo Port Arthur.

The Times publica en un telegrama de Hong-Tong la nueva, e inserta un artículo que sirve de desahogo a la ira que ha ocasionado a los ingleses que Rusia consiga del Celeste imperio lo que ellos ni con las amenazas de su escuadra ni su sa-gaz diplomacia han logrado.

Realmente, y aparte lo que pueda tener de parcial el escrito, la conducta de Rusia se presta a consideraciones dignas de fijar en ellas la atención, pues después de ser una de las potencias que más se opusieron a que el Japón tomara posesión definitiva de la península de Liao-Tong y de lograr ver contenido en su afán de conquista a los hijos del sol por la intervención europea, ahora, venga a posesionarse de la Manchuria, puesto que tales concesiones suponen en realidad el dominio ruso evidente en tal región, dominio que llegaría a ser mayor en el momento en que un camino de hierro pusiera en comunicación a Port Arthur con la gran línea transiberiana.

Las naciones que tienen intereses en el Extremo Oriente no han de ver con indiferencia la conducta del gran Imperio autocrático, y así como se opusieron a los anhelos conquistados de los japoneses, se opondrán a los deseos de apexión manifestados por Rusia, quien ya y con pretextos fútiles ha internado varias columnas de sus cosacos en el territorio objeto de la disputa y ha concentrado su escuadra de los mares de China en Port Arthur.

¿Pretende Nicolás II lanzarse a empresas que, siendo muy difíciles, ocasionarían perjuicios importantes a otras naciones y, en suma al concierto internacional? Quien sabe.

Por lo pronto y a la expectativa de los acontecimientos, está la escuadra inglesa surta en Yotekai.

Francia más hábil que su aliada la nación del czar, busca ventajas comerciales que, favoreciendo a su pueblo, sirvan acaso de base para ensanchamiento de poderío en tiempos venideros.

No hace mucho que monsieur Hanotaux firmó un tratado comercial con Chi-

na venta posísimo para la nación, y al presente se sabe que a instancias suyas la comisión de presupuestos ha votado un suplemento de crédito al ministro de Negocios Extranjeros de 240.000 francos para establecer viceconsulados en Formosa, Ho-Keon, Tohe-Fou y Tong-Hiny, y consulados en Tehung-King y Ise-Mao. Vese, pues, que la vecina República atiende con preferencia los asuntos de Oriente y que hace esfuerzos para encontrar en China veneros de riqueza.

Con la creación de estos nuevos centros diplomáticos, conseguirá monsieur Hanotaux que el comercio francés en tan vastas regiones sea floreciente y le presenta estímulo y garantías para su desarrollo, al par que logrará ver aumentadas las simpatías de la corte de Pekin hacia la Francia.

Con motivo de la crisis francesa puesta hoy sobre el tapete, vuélvese ahora, como sucedió en la última, a hablar de las dificultades que tiene que vencer monsieur Faure para resolver con las Cortes actuales el conflicto presente.

Ciertamente el actual presidente toca a cada momento con la pasión política y los odios personales, y así, cuando los egocismos todo lo absorben, no hay avenencia posible.

Los radicales, los socialistas, los derechistas... ya unidos y adestrandose mutuamente, hacen difícil la labor gubernamental y esterilizan, ayudados por los monárquicos, los esfuerzos del gabinete y quebrantan la unidad y cohesión de la mayoría.

La cuestión de los ferro-carriles del Sur dará mucho juego en las Cámaras y será motivo de esas discusiones tan cargadas de color a que nos tienen acostumbrados los oradores parlamentarios franceses; pero esto, con ser grave, no lo es tanto para la vecina República como la solución de las continuadas crisis.

Un gabinete de verdadera transición se acaeso el resumen de lo que ocurre en el Eliseo; y si ni aun con este nuevo esfuerzo se logra un ministerio viable, entonces es bien seguro que monsieur Faure decretará la disolución de las Cortes.

Oh. Bophea. Madrid 2 noviembre de 1895.

NOTICIAS

Con motivo de las ferias y de la reunión de los diputados provinciales, hemos tenido estos días el gusto de estrechar la mano a muchos de nuestros amigos particulares y políticos. De estos hemos podido adquirir la convicción del espíritu de unión que a todos anima para responder al llamamiento del partido conservador en la próxima contienda electoral, de la adhesión de todos al jefe de la provincia señor conde de Serra representante del gobierno cuya omnimoda confianza tiene, y del común deseo de secundar en bien de la provincia, los fines administrativos del digno gobernador civil señor Alvarez Guijarro, cuya campaña moralizadora aplauden amigos y adversarios.

Entre la parte antigua del fusionismo, hemos notado también lo que no nos podía ser nuevo, y es un alto y patriótico espíritu conciliador encaminado a sumar voluntades en la campaña administrativa emprendida antes de ahora y decididamente continuada por los conservadores, única que sin odios ni asperezas puede llevar al país al grado de prosperidad que apetecemos por encima de toda mirageoista y de todo propósito mezquino propio de los que buscan en la política la satisfacción de intereses puramente personales en menoscabo de los generales que deben ser los primeros en el ánimo de cuantos en la política misma buscan el medio de ensanchar las fuentes de producción, afirmando la paz con el ancloriterio de la generosidad y del patriotismo.

Ayer tuvo efecto la tercera concentración de mozos del actual reemplazo, ordenada como sus anteriores. Por ello merecen plácemes los señores gobernador militar interino de la plaza y provincia

general Perez Clemente y jefes y oficiales que han secundados sus órdenes, consiguiendo tener aquí unos centenares de jóvenes sin que se notase apenas su presencia, tal ha sido el orden y compostura que han observado. También hay que felicitar a dicho general por la atención que le ha merecido Gerona, no alojando en casas particulares a uno solo de los reclutas a pesar de las dificultades que para lograrlo ha tenido que vencer.

—Los vecinos de la calle de Ronda adherida a la de Pedret, se quejan con razón sobrada del abandono en que los tiene el ayuntamiento en todo cuanto se refiere a policía urbana. Cuando llueve, aquello no es calle ni camino, si no lodazal inundo en donde el agua, el polvo y las basuras forman un fango de muchos centímetros de espesor que impiden por completo el tránsito.

Si la comisión respectiva del ayuntamiento se tomara la molestia de jirar una visita a esos suburbios y al del barrio del Carmen, se persuadiría de la necesidad de atender al vecindario que, repetimos, bien se lo merece.

—Con el título «El Correo de Gerona» el acreditado establecimiento tipográfico de Luis Tasso, de Barcelona, ha hecho reparar en esta ciudad un bien impreso y detallado catálogo de anuncios de algunos establecimientos de Gerona.

—En Olot está actuando una compañía de verso dirigida por el primer actor don Emilio Arolas.

—Dice nuestro colega barcelonés La Publicidad:

«Las ordenanzas municipales no permiten las canales que den directamente las aguas desde el tejado a la calle, sino que obligan a disponer las canaleras pegadas a la pared y desembocando junto al empedrado ó en las cloacas. Sin embargo, en las calles de Petritxol y Riera del Pino hay varios canales que faltan abiertamente a lo dispuesto por las ordenanzas. Aviso a quien corresponda».

Si el autor del suelto residiese en Gerona, tendría que publicar a diario uno parecido, y con seguridad se cansaría de hacerlo antes de conseguir el remedio. Esto nos ha pasado a nosotros.

—Han sido nombrados delegados de la diputación provincial para los establecimientos de beneficencia, propietario y suplente, respectivamente, los diputados don Enrique Casallas y don José Noguera.

—El ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, gestiona la modificación de las relaciones comerciales con Suecia, favorables a nuestra exportación.

—En la pasada semana, un joven de San Felip de Guixols llamado Joaquín Masós y Durán, de 21 años de edad, se suicidó ahorcándose en un pinar cercano a aquella villa.

—Créese que el móvil de tan fatal resolución se debe a la poca salud de que gozaba el suicida, falta de salud que se atribuía al exceso de bebidas alcohólicas a que, según parece, era el infeliz Masós bastante aficionado.

—Han sido vacunados todos los reclusos en esta cárcel que no lo estaban.

—La recaudación del mes de octubre en España ha aumentado en el presente año, respecto al mismo mes del año pasado, 12.199.210 pesetas.

Atribúyese el aumento a las redenciones de los soldados y al producto de la ley de moratorias y condonaciones.

La renta de aduanas ha bajado en octubre 483.680 pesetas.

—Se nos ha enviado, cuya atención agradecemos, un ejemplar del recurso de los propietarios del ensanche de Madrid alzándose ante aquel gobernador civil del decreto de suspensión de la alcaldía de la corte y villa con motivo del expediente de liquidaciones de terrenos expropiados en el mencionado ensanche.

—Ayer celebró la segunda sesión del actual periodo, la diputación provincial.

—Nuestro particular amigo don Miguel Balari Costa, médico-cirujano y ex-alumno interno por oposición de las clínicas de la facultad de medicina de Barcelona, ha establecido su consultorio facultativo en

la calle de la Canuda.—15, 1.º de dicha ciudad.

—Después de las pertinaces lluvias de los primeros días de ferias, ha hecho tiempo magnífico antes de ayer y ayer. Se conoció euseguida, principalmente el domingo, que el mal tiempo tenía retraída a la gente de venir á Gerona, por la extraordinaria acimación que en los dos citados días ha reinado en la ciudad.

—Ha sido autorizado por la superioridad, el presupuesto extraordinario del ayuntamiento de esta ciudad correspondiente al ejercicio económico de 1895 á 1896.

—El 15 del actual á las 10 de la mañana, se celebrará en el palacio de la diputación provincial de Barcelona la sesión cuatrimestral de la comisión organizadora de los somatenes, habiendo sido convocados los vocales y jefes auxiliares.

—Ha sido confirmado en definitiva el señalamiento de haber provisional que se hizo al subinspector farmacéutico don Enrique Ferrán Xirall, retirado en Figueras.

—El día 15 del actual, en el cuartel de Santo Domingo se celebrará la subasta del caballo «Trovador».

—En la noche del martes último fue detenido por los individuos del cuerpo de vigilancia adscriptos á Figueras, un sujeto de nacionalidad belga llamado Augusto Georges Segers, reclamado por el gobierno francés por estafa, al que se le ocupó un libro talonario de letras de cambio y varias cartas y telegramas por los que se comprende se hallaba en connivencia con otros estafadores.

Dicho sujeto fué puesto, en las cárceles de aquel distrito, á disposición del juzgado de instrucción del mismo y en virtud de mandamiento del de Perpignan (Francia) interin se reclama su extradición por la vía diplomática.

—Ha sido promovido al empleo de coronel y destinado á una de las zonas de Barcelona, el teniente coronel del regimiento de San Quintín de guarnición en el castillo de San Fernando de Figueras, don Alejandro Sanz Alberbi.

Un ruego á nombre de varios concurrentes al Teatro Principal, algunos de los cuales han salido perjudicados con la falta de lo que pedimos, vamos á hacer á la empresa de aquel coliseo y es que se sirva poner en las bujías colocadas, para caso de algún accidente en el alumbrado, en los antepechos del primer piso, unas arandelas lo bastante grandes para que priven que la estearina que de las mismas se desprende manche los vestidos de las personas que aciertan á pasar por debajo. Esperamos ver nos complacidos.

—En la «Revista de Barcelona» inserta en nuestro número del domingo próximo pasado, se lee en la columna 3.ª, líneas 66 y 67, «cesasen en» debiendo decir «continuasen».

—Además del señor conde de Serra, nos han visitado estos días nuestros amigos señores Pelta y Forgas, don Pompeyo de Quintana y otros muchos á quienes hemos tenido el placer de estrechar la mano.

—Por el cuadro de reclutamiento número 3 del cuerpo de infantería de Marina, se llama á los soldados Juan Sala Corcoy, José Poch Oliva, José Canadell Ribot y Juan Artiga Costa, vecinos de esta ciudad, para que se incorporen inmediatamente por deber servir en activo.

—Los periódicos de Figueras anuncian que después que termine su compromiso en esta ciudad, irá á aquella á dar unas cuantas funciones, la compañía de ópera italiana que actúa en nuestro Teatro Principal.

—Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro estimado compañero el ilustrado director de *La Publicidad* de Barcelona don Eusebio Corominas Cornell.

—Por real orden se ha concedido la pensión de 0'50 pesetas diarias al vecino de esta ciudad Pedro Figueras Oliver como padre del reservista Juan Figueras Sala.

—Como en el asunto de la baja de los abogados de Santa Coloma no hemos dicho nada por nuestra cuenta, sino que nos hemos limitado á reproducir lo que han

dicho otros colegas, á continuación copiamos un nuevo suelto de *La Publicidad* de Barcelona:

«Nos dicen de Santa Coloma de Farnés que nada ha ocurrido entre el señor juez de primera instancia y los abogados y procuradores que recientemente se han dado de baja en el ejercicio de sus respectivas profesiones, no obedeciendo la actitud de los aludidos al más ligero antagonismo entre ellos y la primera autoridad judicial del partido.

Se nos añade que las bajas que tanto han llamado la pública atención obedecen á algo que los interesados estiman como deber de dignidad profesional y que están dispuestos á dar de todo ello cumplida cuenta si se considera necesario para orientar á la administración de justicia.

Se asegura que ninguno de los abogados y procuradores dados de baja se ha interesado ni ha manifestado siquiera deseos de que sea trasladado el señor juez de primera instancia, sabiéndose empero que este funcionario, por propia voluntad, es quien lo tiene solicitado.»

—Ayer á las tres de la tarde se celebraron las anunciadas carreras de velocípedos al rededor del llamado Campo de Marte en la Dehesa.

La primera carrera, (premio de honor: Medalla de oro, oferta del Club Sport Gerundense) la ganó el señor Galí. La distancia recorrida fueron 4.000 metros.

La segunda carrera.—Nacional.—(premio 250 pesetas, oferta del excelentísimo ayuntamiento) lo ganó el señor Abadal. Distancia recorrida, 5.000 metros.

La tercera carrera.—Local.—(dos premios; el primero de 70 pesetas y el segundo de 30, ofertas del Club Sport Gerundense). Ganó el primer premio el señor Delmás y el segundo el señor Galí. Distancia recorrida, 2.500 metros.

Luego tuvieron lugar las carreras de cintas que fueron presenciadas con interés por la multitud que acudió á aquellos paseos.

—Antes de ayer, procedente de Figueras y con dirección á Madrid, pasó por esta ciudad nuestro estimado amigo don José Capapé, ayudante de campo del general Salcedo que le ha mandado incorporar porque debe según nuestras noticias, embarcar pronto para Cuba.

—Ha sido elegido vice-presidente de la comisión permanente de la diputación provincial, nuestro distinguido y querido amigo don Narciso Rigau, á quien felicitamos por esta nueva prueba de confianza que le han dado sus compañeros de diputación.

—Hoy, según tradicional costumbre, tendrán lugar en la iglesia de San Félix solemnes honras fúnebres por las almas de los que durante los sitios de 1808 y 1809 sucumbieron en defensa de la patria. La oración fúnebre esta confiada al elocuente orador reverendo Sebastián Gibert.

—Ayer se celebró en el Teatro Principal una reunión de productores agrícolas de los cultivos de la provincia asociados con objeto de tratar asuntos relacionados con los intereses comunes de la clase, especialmente de lo relativo á los amillaramientos y respectivas cartillas evauatorias.

—En las noches del sábado y domingo se pusieron en escena en el Teatro Principal las óperas «El Puritan» y «Un ballo in maschera». A la primera de estas obras le cupo una buena interpretación. La señora Wermez fué muy aplaudida, especialmente en la polaca del primer acto y en el aria de la honra del segundo. El duo de baritono y bajo resultó también muy bien cantado por los señores Rubi y Leoni que fueron justamente aplaudidos. Del tenor señor Galloni solo podemos decir que hizo todo lo que pudo, pues nos pareció que no se encontraba bien de voz aquella noche. El desempeño de «Un ballo in maschera» fué desigual. Estuvieron acertados la señora Wermez, que para acabar los aplausos del público se vió precisada á repetir la balada del tercer acto, y la Srta. Riera, así como los Srés. Roué, Rubi y Leoni, pero lo que es la Srta. Pierdori, que debutó, no satisfizo ni con mucho á la concurrencia. La primera tiple

dramática que tuvimos en esta temporada, al marcharse podría haber exclamado: ¡otras vendrán que me harán buena!

Y ahora volvamos á rectificar una rectificación que hicimos. En la penúltima edición dijimos que cantó en el «Faust» el bajo señor Thos, y dijimos bien. Pero luego nos afirmó un amigo que no se llamaba Thos el artista á que nos referíamos nosotros, sino Leoni, y sin encomendarnos á Dios ni al diablo rectificamos y.... Lucas Gomez. Dése pues por no escrita la rectificación publicada en nuestro último número. La verdad es que nos habíamos hecho un lío con los nombres de los bajos señores Thos y Leoni.

Parece que este último señor ha rescindido la contrata.

Acerca del concierto dado por la orquesta del Teatro Principal, el domingo por la tarde, en el propio coliseo, nada decimos en esta sección, porque nuestro distinguido colaborador señor M. L. se ocupa de él en otro lugar del presente número.

—Convocados por el presidente del comité posibilista de esta ciudad don Buenaventura Carreras, se reunió antes de ayer el partido de la provincia en el Centro del mismo establecido en esta ciudad. Compusieron la mesa interina, como presidente, el notable escritor y director de *La Publicidad* de Barcelona don Eusebio Corominas, teniendo á sus lados á los señores Carreras y Alsina, de Gerona; Vives, de Figueras, Costa de Bañolas y Ros, de Vidreres.

Como nos falta el espacio, no podemos extendernos concretándonos á decir, que el señor Corominas pronunció un notable discurso, muy aplaudido por cierto, demostrando la necesidad de organizarse formalmente, constituyendo con los republicanos progresistas y con cuantos acepten el manifiesto del directorio del partido republicano nacional, una sola agrupación regida por una autoridad única que será el Comité provincial.

Terminado el discurso, la reunión tomó varios acuerdos: previa breve discusión entre ellos, el nombrar dos Delegados por cada distrito judicial con sus suplentes respectivos, los cuales se encarguen de gestionar con los comités que existan en los distritos, la formación de nuevos comités locales y el nombramiento de los individuos que han de formar el comité provincial, levantándose la reunión en medio de la satisfacción de los asistentes; allí estaban representados cuarenta pueblos de la provincia, según se nos ha manifestado, leyéndose adhesiones de varios republicanos de importancia que no pudieron asistir.

Esta es la observación clínica en numerosos hospitales y hospicios
(Desconfiar de las imitaciones)

Palma de Mallorca 3 julio 1886.
He usado la *Emulsión de Scott* tanto en mi clientela particular como en los niños Expositos de la Inclusa de esta ciudad, y por los buenos resultados obtenidos la considero preparación de mucho mérito. Además de mantenerse por mucho tiempo sin alterarse, los enfermos la toman sin repugnancia por ser de gusto más agradable al paladar que las demás preparaciones de aceite. He tenido muy buenos resultados del uso de la *Emulsión de Scott* en los niños que padecen *linfatismo, escrofulismo, raquitismo*, en el tratamiento de la *tisis* y otras *consumtivas*, pues que no sólo obra como un buen medicamento *reconstituyente* en la convalecencia de muchas enfermedades, siendo soportada perfectamente aun por los estómagos muy delicados, como me lo ha demostrado mi propia experiencia.

Dr. GUILLERMO ROSELLÓ.
Médico de la Inclusa de esta capital.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

S. G.

UN CENTENARIO

El ciudadano de más edad de Alemania es, según comprobación oficial, el comerciante Salomón Hirsch, un judío que habita en una pequeña población de la provincia de Posen.

Tiene ciento once años, y se encuentra en plena posesión de todas sus facultades, de manera que puede todavía atender á los trabajos de su comercio.

M. Hirsch, nacido en 1784, es probablemente el único hombre vivo natural del antiguo reino de Polonia antes de su segunda división. Tenía más de veinte años cuando vió á Napoleón I en Berlín; veinticinco años cuando adquirió fornituras para el ejército del mariscal Lefevre en Dantzig, y casi treinta cuando vió avanzar al gran ejército hacia la frontera rusa.

Este anciano no ha olvidado nada de estos acontecimientos de su juventud, y le gusta contarlos como si él fuera uno de los veteranos del gran emperador, á quien llama siempre el *petit grand empereur*.

CHARADA

Prima tercera metal,
segunda dos es un niño;
todo en el cielo se encuentra;
mira que es lo que te digo.
(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior
TORREVIEJA.

Distracciones

En la inspección de vigilancia entra un caballero sumamente agitado.

—Señor inspector...
—Servidor de usted; cálmese usted un poco...

—Uno de mis mejores amigos acaba de robarme á mi mujer...

—Tranquícese usted; vamos á ponernos inmediatamente en movimiento, y descubriremos á los fugitivos.

—No... no es eso por lo que vengo.

—Entonces, ¿qué quiere usted?

—Quiero enterarme de lo que debo hacer para evitar que me la devuelva.

Boletín religioso: Santos de hoy.— Santos Carlos Borromeo ob. cf. Emerico cf.— Santos de mañana.— Santos Severo ob. mr. Leonardo cf.— Cuarenta horas están en la iglesia del Hospital.

Teatro Principal

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Función para hoy martes 5 noviembre

12.º de abono.
Primera representación de la ópera en 4 actos, del maestro Bonifetti,
LA FAVORITA

A las 9 en punto
Entrada puerta principal, 1'0 ptas.
Idem al paraiso 0'75.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 4.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente sus préstamos en efectivo al 4'75 por 100 el interés anual, con primera hipoteca, sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario:

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

2 por 100, á ocho días fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio de Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 año.

Horas de salida de los trenes en esta ciudad

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	»	Omnibus	8:35	»
De mercancías	10:37	»	De mercancías	12:43	»
Omnibus	»	3	Mixto	5:40	»
Expreso	»	5:09	Correo	7:35	»
Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª y 2.ª y 3.ª, el de mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.			El tren Omnibus llevará coches de 1.ª y 2.ª y 3.ª de mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.		
COMPANIA DEL FERRO-CARRIL DE S. FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6	8:34	»	Número 1	4:32	»
Número 8	11:44	»	Número 5	7:30	»
Número 10	»	3:00	Número 7	»	12:44
Número 14	»	5:35	Número 11	»	3:00
TRANVIA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 3; sale de Flassa a las 9:24 de la mañana. Llega a Palamos a las 11:44 de la mañana.			Tren correo núm. 2; sale de Palamos a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassa a las 5:35 de la mañana.		

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	Contado
Interior	68 22			
Exterior	78 10			
Amortizable	80 11			
Cubas, Emisión 1886	99 00			
Id. id. 1890	87 00			
ACCIONES				
Banco Hispano Colonial	00 00			
F. C. Norte España	23 10			
Id. Tarragona Barcelona y Francia	18 25			
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo	07 50			
ORO				
Centenes Alfonso	16 80			
Id. Isabel	21 00			
Onzas	18 00	SE TOMAN		
De 4 s.	14 60			
De 2 s.	14 40			
Pequeño				

OBLIGACIONES		Contado
Almanas 5 por 100		76 50
F. C. Francia 5 por 100		92 54
Id. id. 3 por 100		52 87
Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100		00 00
Orenses 3 por 100		29 25
BOLSA DE MADRID		
Interior		
BOLSAS EXTRANJERAS		
Giros		18 30
Paris		65 68
Acciones F. C. Norte España		92 54
Londres - Renta Exterior		29 80

CUPONES		Contado
Cubas ambas emisiones 16:50 por 100		beneficio
Interior y Amortizable 2:00 por 100		daño

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martin, principal

VIGOR del CABELLO del Dr. AYER



Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTROYE LA CASPA, Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó raspos, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Como más se usa, más rápidos son sus efectos. Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. S. A.

Se consigue en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

CHOCOLATES-JAIME BOIX.

REGALO a los consumidores de mis CHOCOLATES,

constante en unas muñecas ó figuritas cromo-litografiadas, con sus correspondientes vestidos y sombreros que se pueden vestir, y por su variedad formar colecciones, resultando un juguete de novedad y entretenido.

De venta en todas las tiendas de comestibles y ultramarinos, donde está expuesto un cartel-aviso para que el público pueda enterarse. R.-15-30

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este día, hasta las 8 de la noche. Se insertan a precios sumamente económicos.

Tónico-genitales del DR. MORALES
Celebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

EN la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Arcos plaza de San Francisco (Grano) núm. 6, bajos.

PAPEL para envolver, se vende en esta imprenta.

CARNE y QUINA
El alimento más reparador, unido al tónico más energético.
VINO AROUD con QUINA
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE
CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la anemia y el apocamiento, en las calenturas y convalecencias, contra las diarreas y las afecciones del estómago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, enlazar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.
Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIJASE el nombre y la firma y AROUD

Especialidades de París
Producto farmacéutico los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 41, (antigua de Decagn) Paris.
Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.
Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2-50 frs.
Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntos.
Vino Decagni a la Quina-koca, 3-50 frs.
Crema Rosa Tasióla. Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.
44 rue Saint Séverin-Paris.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

GRAJEAS de Hierro Rabuteau
Laureado del Instituto de Francia. Premio de Terapéutica.
El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad, Extenuación, Convalecencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre, consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase. Se tomarán 4 a 6 Grajeas diarias.
Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.
El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado a las personas que no pueden tragar las Grajeas. Una copita en las comidas.
Exíjase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y Co., de PARIS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

LA FAMILIA.
5, RUE DE LA PERLE, 5.-PARIS.
Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.
Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de MODAS Y CUADROS LOS MAS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAS STRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.
Precio de su crípion: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admi límos para pago sellos de franqueo de todos los países.
5, RUE DE LA PERLE, 5.-PARIS.

Pildoras y Jarabe Solucion BLANCARD
BLANCARD Comprimidos de Exalgina
Con Ioduro de Hierro inalterable.
ANEMIA
COLORES PALIDOS - RAQUITISMOS
ESCROFULOS
TUMORES BLANCOS, ETC., ETC.
JAQUECAS, COREA, REUMATISMOS
DOLORS DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS, NEURALGICOS.
El más activo, el más inofensivo y el más poderoso medicamento CONTRA EL DOLOR
Exíjase la Firma y el Sello de Garantía. - Venta al por mayor: Paris, 40, Rue Bonaparte.

PARA SER ELEGANTE.
POR LA BUQUESA LAUREANA
Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa. - Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.
Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3:50 en provincias. - Encartonado a la Bra- de 3:50 en Madrid y 4 en provincias.
Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.